

## Die Kurswoche

Datum: 27. Dezember 2023 bis 1. Januar 2024  
Anreise: 27. Dezember 2023 ab 14:00  
Abreise: 1. Januar 2024 nach dem Frühstück



Volkstänze aus aller Welt

# WEIHNACHTSLEHRGANG 2023/24

vom 27. Dezember 2023 bis 1. Januar 2024

## Tanzzeiten

Begrüssungstanzen (27. Dez.) 16:00 - 17:45  
Eintanzen Francis 09:00 - 09:15  
Vormittag 09:15 - 10:30 und 10:45 - 11:45  
Eintanzen Francis 15:00 - 15:15  
Nachmittag 15:15 - 16:30 und 16:45 - 17:45  
Abendtanzen ab 20:00

## Teilnehmer

Tanzbegeisterte mit weniger oder mehr Vorkenntnissen, mit oder ohne Tanzpartner oder -partnerin, alle sind herzlich willkommen.

## Seminar- und Bildungszentrum Mattli in Morschach

Das Mattli befindet sich in Morschach auf einem sonnigen Plateau über dem Vierwaldstättersee in der Nähe von Brunnen und Schwyz. Von Morschach aus geniesst man einen wunderschönen Ausblick über den Vierwaldstättersee und die nähere Umgebung. Uns erwarten ein Tanzsaal mit Parkettboden, engagierte Gastgeber und eine wunderschöne Umgebung.

Mehr Informationen: [www.antoniushaus.ch](http://www.antoniushaus.ch) und [www.morschach.ch](http://www.morschach.ch)

## Kosten

Im Kursgeld inbegriffen sind die Kurse, Übernachtungen im Zweibettzimmer mit Dusche und WC oder Einzelzimmer mit fliessendem Wasser (diese Zimmer nur solange vorhanden) und **Halbpension**.

Die Kosten für andere Zimmer und Teilnahme an einzelnen Tagen erhalten Sie auf Anfrage, resp. im Anmeldeformular.

Ganzes Kursprogramm	CHF 965.00
Teilkurs (Morgen+Abend oder Nachmittag+Abend)	CHF 935.00
Aufpreis Vollpension	CHF 65.00

## Weitere Infos und Anmeldung

Volkstänze aus aller Welt, Wies 34, CH-8499 Sternenberg ZH

+41 (0)52 394 14 45 oder +41 (0)79 422 33 36

[www.vaw-online.ch](http://www.vaw-online.ch) oder [info@vaw-online.ch](mailto:info@vaw-online.ch)

Michael Scherling, Beatenbergstrasse 116, 3803 Beatenberg

+41 (0)33 841 03 15 / +41 (0)79 547 15 38 / [michael@filigrana.ch](mailto:michael@filigrana.ch)



Seminarhotel Mattli in Morschach

mit

Kristina Stoyanova  
und  
Aleksander Trendafilov  
Tänze aus Bulgarien

Käthi Ellenberger  
English Country Dances

Francis Feybli  
Volkstänze aus aller Welt

## **Kristina Stoyanova** und **Aleksander Trendafilov**



Sie haben seit frühester Kindheit getanzt. Heute sind sie eine Familie und haben zwei Kinder.

Sie gründeten 2006 zusammen die Tanzschule Ot Itzvara (aus der Quelle). Seit mehr als 15 Jahren werden in dieser Schule über 400 junge und alte Volkstanzliebhaber ausgebildet, die die bulgarischen Traditionen lernen möchten. Ot Izvara (OT ИЗБОПА) nimmt an zahlreichen

Festivals und Folklorewettbewerben in Bulgarien und im Ausland teil.

Sie begannen ihre Tanzkarriere im Kinder- und Jugend-Folklore-Ensemble „Rosna Kitka“ und seit 2006 sind sie professionelle Tänzerinnen und Tänzer im nationalen Folklore-Ensemble „Filip Kutev“.

Aleksander Trendafilov studierte Choreografie, Sonderpädagogik und Ethnologie.

Kristina Stoyanova studierte Kunst, Kultur, Choreografie und Regie.

Nach Absprache mit Alexander und Christina werden sie uns traditionelle Volkstänze aus allen Regionen Bulgariens vorstellen und beibringen (mit Schwerpunkt Rhodope wo Francis bereits Tonbandaufnahmen gemacht hat).



## **Käthi Ellenberger-Fankhauser**

Ich tanze schon seit vielen Jahren gerne kreuz und quer durch alle Tanzarten. Das nicht ganz aktuelle Bild stammt von meinem ersten Frühlingstreffen 1966 der ASV in Thun auf der Schadauwiese.

Seit dieser Zeit tanze ich beim Volkstanzkreis Alewander in Basel und teile seit dem Rücktritt von Franziska Heuss, mit Susanne Bolliger-Heuss jeweils den Dienstagabend. Wir tanzen etwa zur Hälfte Schweizer Tänze und zur anderen Hälfte ausländische Tänze. Seit 1984 tanze ich zusätzlich



mit Senioren, d.h. vorwiegend Seniorinnen und bin als Kursleiterin und esa-Expertin in der Weiterbildung der Leiterinnen tätig. Durch diese Tätigkeit sind viele internationale Kontakte entstanden.

In den letzten Jahren habe ich mich zunehmend mit English Country Dances in allen Formationen beschäftigt. Die unglaublich vielfältigen geometrischen Choreografien und deren Auflösung im Tanz, faszinieren mich immer wieder. Ich werde also versuchen euch an dieser Faszination teilhaben zu lassen.



## **Francis Feybli**

hat die Welt bereist und Tänze auf allen Kontinenten gesammelt und gelernt. Er hat pädagogisches Geschick und versteht es auch ungeübte Tänzer und Tänzerinnen zum Tanzen zu bewegen.



Er vermittelt Tänze aus den Balkanländern, dem Alpenraum, den Angelsächsischen Ländern, dem Mittelalter und allen Ländern Europas, Block- und Linedances, Longways, Squares, Kreis und Linientänze, Tanzspiele und Tänze mit Partnerwechsel, so genannte Mixer.

Zu den Kurszeiten wird er hauptsächlich Tänze aus dem Balkan, Tänze im Kreis und auf Linien mit uns einüben und viele alte Tänze auffrischen um mit viel Spass tanzen zu können.

## **Katrin Näf**

Katrin wird mit singfreudigen Teilnehmenden Tanzlieder aus ihrem Repertoire singen; so wie vor zwei Jahren.

## **Abendtanzen**

Am Abend tanzen wir unter der Leitung von Francis. Wir halten Rückschau auf Tänze vergangener Weihnachtslehrgänge und tanzen drauf los. Wir repetieren das tagsüber Gelernte mit den Tanzleitern und erfüllen möglichst viele Wünsche und lernen das eine oder andere Neue dazu.